



CAMBIA SU POSTURA

Oposición sí discutirá la reforma electoral

Las bancadas del PAN, PRI y PRD se sumarán al parlamento abierto propuesto por Morena

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Las bancadas del PRI, PAN y PRD aceptaron sumarse a los trabajos del parlamento abierto que propuso Morena, para el diseño de una propuesta conjunta de reforma electoral.

Aunque votaron en abstención en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados sobre la organización de este parlamento abierto, luego de una consulta en sus respectivas bancadas, corrigieron y notificaron que acordaron sumarse a estas jornadas para proponer temas y fijar posturas.

En una reunión de la Comisión de la Reforma Electoral, el representante del PAN, Jorge Triana, aclaró “sí vamos a participar, en principio estamos interesados en fijar nuestra

postura”, ya que explicó que “nosotros hemos presentado muchísimos temas como elecciones primarias, como injerencia del crimen organizado en elecciones, que no están incluidos en el temario del parlamento abierto”.

“Lo que vamos a negociar es que se sumen estos temas y si es así, por supuesto estaremos participando, pero nos reservamos nuestro derecho que si vemos que están los dados cargados en algún momento, nos retiramos”, advirtió.

A nombre de la bancada del PRI, la diputada Blanca Alcalá también expresó que “el PRI acordó que sí participará en los debates de la reforma electoral”. “Hubo el compromiso de que estemos participando, aunque nuestro voto fue en abstención en la Junta de Coordinación Política, y seremos muy cuidadosos de cómo se emita la convocatoria y los lineamientos”.

“Nosotros tendremos la apertura de hacer la revisión, muchas de las iniciativas son de compañeros de esta misma Legislatura, y otras

que se vienen arrastrando, pero es necesario desahogar”, explicó.

El coordinador del PRD, Luis Espinosa, comentó que Va por México se abstuvo “hasta ver que realmente sean foros de parlamento abierto en los que efectivamente se discuta y se tome en cuenta lo que se plantee, y no solamente lo que el oficialismo pretenda discutir”.

“Nosotros vamos a organizar más foros para escuchar a los expertos, a los interesados, los tribunales, los Organismos Públicos Locales Electorales, así como el Instituto Nacional Electoral”, dijo.

En respuesta, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, de Morena, estimó que esta decisión de la oposición “fortalecerá el análisis de la reforma electoral” y se “propiciará un mayor diálogo”.

Con ello –dijo– en los foros se podrán estudiar más de 40 iniciativas, incluida la enviada por el presidente López Obrador, y que el tema tendrá “la máxima publicidad y transparencia”.